

Medienmitteilung

Januar 2019

Europäisches Filmerlebnis in Zürich und Lugano-Massagno

In Kooperation mit der Europäischen Filmakademie und EFA Productions organisiert der Verein Young Audience Award Switzerland am Samstag, den 05. Mai 2019 erneut den Young Audience Day in der Schweiz. Der an diesem Tag verliehene Young Audience Award ist eine offizielle Kategorie des Europäischen Filmpreises. Dieses europäische Filmerlebnis wird in diesem Jahr gleichzeitig in Zürich und Lugano-Massagno sowie in insgesamt 49 europäischen Städten und Australien ausgetragen. Die Schweizer Jugendfilmtage und das Castellinaria – Festival internazionale del cinema giovane Bellinzona übernehmen in diesem Jahr die Umsetzung, nachdem das Event 2018 in Luzern stattfinden konnte.

Seit 2012 wird von der Europäischen Filmakademie EFA alljährlich der beste europäische Jugendfilm mit dem Publikumspreis Young Audience Award ausgezeichnet. Filmbegeisterte Jugendliche zwischen 12 und 14 Jahren aus ganz Europa sichten an diesem besonderen Tag drei nominierte Filme und tauschen sich mit FilmexpertInnen und TeilnehmerInnen aus ganz Europa per Facebook Live Chat und Webcam-Übertragung aus den Kinosälen aus. Seit 2018 haben auch die Schweizer Jugendlichen die Möglichkeit aktiv die Vergabe des Young Audience Awards mitzugestalten und dabei ihre Medienkompetenz zu erweitern. Zudem bietet das Event den Jugendlichen eine Plattform für die filmische Auseinandersetzung mit europäischen Geschichten, Menschen, Kulturen und Gesellschaften und unterstützt dabei den Austausch junger Menschen aus ganz Europa. Als Jugendjury küren die TeilnehmerInnen den Sieger des EFA Young Audience Awards 2019 und verfolgen am Abend live die Preisverleihung in Erfurt.

Um das paneuropäische Event langfristig in den Schweizer Filmjahreskalender zu integrieren, hat es sich der dafür gegründete Verein Young Audience Award Switzerland zum Ziel gesetzt in den kommenden Jahren alternierend den Young Audience Award in der Romandie, im Tessin und in der Deutschschweiz auszutragen. Das Netzwerk wurde 2018 gegründet und setzt sich aus verschiedenen Jugend-Filmfestivals der Schweiz zusammen, darunter Cinevna (GR), Castellinaria (TI), Festival Cinéma Jeune Publique (VD), Schweizer Jugendfilmtage (ZH) und Zoomz (LU). In Zusammenarbeit mit SWISS FILMS setzt sich der Verein dafür ein, den Jugendfilmpreis Young Audience Day auch künftig in der Schweiz durchzuführen und sich für den europäischen Jugendfilm zu engagieren.

Schweizer Jugendfilmtage

Die Schweizer Jugendfilmtage sind seit über 40 Jahren das grösste nationale Festival für Filme von Jugendlichen und finden jeweils im Frühling statt. Neben dem Kurzfilmwettbewerb bietet das Festival ein Spezial- und Rahmenprogramm mit Fokusprogrammen, Ateliers, Netzwerktagen und anderen Fördergefässen für JungfilmerInnen. Jeweils im Herbst organisieren die Schweizer Jugendfilmtage thematische Filmworkshops für Kinder und Jugendliche.

Internationales Jugend-Filmfestival Castellinaria

Das internationale Jugend-Filmfestival Castellinaria ereignete sich zum ersten Mal 1988 in Bellinzona. Castellinaria unterstützt während des ganzen Jahres aktiv die Kulturvermittlung durch Workshops zur Filmbildung, Ausstellungen und Jugendjurs, welche aus Mitgliedern der ganzen Schweiz bestehen. Castellinaria befasst sich mit der universellen Filmsprache und gibt Jugendlichen aus den verschiedenen Regionen der Schweiz eine konkrete Möglichkeit sich zu treffen, sich auszutauschen und das gegenseitige Verständnis zu stärken.

Mehr Informationen zum Projekt auf [YAA-EFA](#), [YAA Switzerland](#), [Facebook](#) und [Vimeo](#). Pressematerialien stehen auf der Homepage der [Schweizer Jugendfilmtage](#) zur Verfügung.

**YOUNG
AUDIENCE
AWARD
SWITZERLAND**

Geissensteinring 12
6005 Luzern
info@yaa-switzerland.ch
www.yaa-switzerland.ch

Bei Rückfragen:

Lugano-Massagno:

Zürich:

Anna Neuschwander

Simone Winkler

films@castellinaria.ch

simone.winkler@jugendfilmtage.ch